



学校だより

令和6年度 第9号
発行日 1月23日
練馬区立大泉第二中学校
校長 遠藤 正樹

一年の計は元旦にあり ～目標達成のために全力で取り組むこと～

校長 遠藤 正樹

新学期が始まりました。学年の集大成といえる大事な学期です。特に3年生は進路実現を目前に、緊張とともに決意を新たにしていることと思います。

さて、「一年の計は元旦にあり」と言われます。新しい計画を立てて充実した一年にしよう！との思いを込めた言葉です。そこで、年の初めに立てた目標を達成するために、「全力」で取り組むとどうなるかを数学的に考えてみましょう。もしも毎日、今の自分を1%だけ超える努力をしたら、一年後にはどれだけの成果が残ると思いますか。計算では1.01の365乗となります。この計算どおりに努力を続けると、一ヶ月後には約1.34倍、二ヶ月後には約1.83倍に、そして70日後には約2倍となり、一年後には何と約37.8倍となります。あくまでも計算上のことにしても凄いと思いませんか。逆に1%だけ下回るようにしたら、70日後には約半分になり、一年後には0.99の365乗、計算してみると約2.6%になってしまいます。実際には、計算式どおりに進むわけではないかもしれません。「+1%」と「-1%」。その違いは気持ちの問題かもしれません。その積み重ねが、後に大きな差となることは確かです。それは「継続する」ことがどれほど大切かを表しています。今年の大二中生には、毎日1%だけ超えて成長する姿を見せてほしいと思います。

<始業式講話より>

日進雪歩 ～3年生へのリフトに乗ろう～

新学期が始まって早々に2年生はスキー移動教室に行ってきました。冬休み明けすぐの出発で、準備や健康面で不安もありましたが、天候にも恵まれ、最高のコンディションの中で実施することができました。この三日間で、2年生の成長を感じる場面が多くありました。特に素晴らしいと感じた二つの事柄を紹介したいと思います。

まず一つは、スキーの上達がとても早かったことです。2年生は教わり方が上手かったために短時間で上達することができたのだと思います。これは日頃、「学校で教えていただく態度」がしっかり身に付いているからこそその成果です。謙虚で真剣な学ぶ姿勢がインストラクターに伝わり、熱心で丁寧な指導をしていただくことができたのです。

続いては、集団行動の早さです。5分前行動が完璧・・・というより、常にもっと早く行動できていました。時間に余裕ができることは安全につながります。逆に焦って、慌てた行動は危険につながります。普段から時間にゆとりをもった行動が大切で、それを普通にしてしまう2年生は本当に立派だと思いました。

最後に今回の行事では、すべての企画を実行委員が中心になり、各係と連携しながら取り組んでいました。レク係のおかげで学年レクや百人一首大会も大いに盛り上がりました。いろいろな場面で、一人一人が輝く姿を見ることができたことは、私にとっても大きな収穫でした。保護者の皆様、年末年始のご多用な時節にご協力いただきありがとうございました。スローガンどおり、2年生は3年生へのリフトに乗り、順調なスタートが切れました。

保護者、地域の皆様、本年も大泉第二中学校をどうぞよろしく願いいたします。

<活動の記録>

第59回練馬区立中学校連合ダンス発表会	超人(スーパーヒーロー) 1年C組
第19回TAISEI V CUP	準優勝 男子バレーボール部
練馬区中学校男子バレーボール一年生大会	第三位 男子バレーボール部
練馬区中学校女子バレーボール一年生練習会	Dリーグ第一位 女子バレーボール部
練馬区中学校バドミントン1年生大会女子個人戦(ダブルス)	第2位 1年B組 K.Sさん、1年B組 Y.Tさん 組
練馬ジュニア杯バスケットボール大会	優勝 男子バスケットボール部 優秀選手賞 1年C組 T.Hさん

アイシティecoプロジェクト感謝状

☆ 保健委員会が中心となり、全校生徒に呼びかけて取り組みました。

○ キャップ杯(ペットボトルキャップの回収)

1月15日(水)～21(火) 生徒会役員が中心となってキャップ杯が開かれました。ペットボトルキャップの回収をクラスごとに競いました。回収したキャップはリサイクル業者に買い取っていただき認定NPO法人「世界の子どもにワクチンを日本委員会」への寄付金とします。キャップ約860個が1人分のポリオ(小児麻痺)ワクチンになります。また、キャップ1個でCO₂(二酸化炭素)約7.3gの削減にも貢献できます。皆様、ご協力いただき、ありがとうございました。

○ 3年生、ファイト！

進路に向かって頑張っている3年生を励ます「応援メッセージ」が3年生の昇降口に飾られました。生徒会役員が中心となり、1・2年生と教職員一人一人が心を込めて書いたメッセージカードを貼り合わせて仕上げました。今年は「必勝祈願」3年生！大二中は全校あげて応援しています。



○ 練馬区中学校生徒作品展の開催

令和7年1月16日(木)～1月19日(日)の午前9時30分～午後4時30分で、練馬区中学校生徒作品展が石神井公園区民交流センター(石神井公園ピアレスA棟2階・3階)で開催されました。中学生の豊かな想像力とみずみずしい感性から生み出された作品の数々をご覧ください。ご多用の中、鑑賞していただいた皆様には、お礼を申し上げます。

【入試に関する主な日程】

都立推薦	出願(インターネット) 入試 1/26(日)・27(月) 発表・手続き 1/31(金)	私立推薦	出願 1/15(水)～ 入試 1/22(水)～ 発表 1/22(水)～
都立一般	出願(インターネット) 入試 2/21(金) 発表・手続き 3/3(月)	私立一般	出願 1/25(土)～ 入試 2/10(月)～ 発表 2/10(月)～

*都立高校のインターネット出願は12月から始まっています。

まだの方は、学級担任に至急確認をしてください。

*都外の学校などは、出願・入試・発表について、詳細は学校ごとに違いますのでご注意ください。

【1月の主な予定(一部2月の予定も載せています)】

1/9(木)～31(金) 校内書き初め展	27(月) 生徒会朝礼
9(木)～11(土) 2年スキー移動教室(ベルデ軽井沢) ※14(火) 2年振替休業日	28(火) 1年総合、障害者理解教育(視覚障害者の方の講演会)
15(水) 専門委員会	2/8(土) 土曜授業、文化発表会(保護者の展示見学は午後からです)
16(木)～19(日) 練馬区中学校生徒作品展 石神井公園区民交流センター	午後2時から新入生保護者説明会(第一体育館)
16(木) 中央委員会	
17(金) 1年連合ダンス発表会 練馬文化センター	
20(月) 朝礼	
24(金) 英語検定1次	
25(土)・26(日) 練馬区中学校連合書き初め展 石神井公園区民交流センター2階	

